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DDHH - HOSPITAL PIÑERO

AYER Y HOY
PRIMICIA
Finalmente como adelantamos se confirmó 
el ingreso a la Junta Comunal N° 7 de Marcelo Freire, 
en reemplazo de Federico Bouzas.

FEMINISMOS
Un nuevo espacio deportivo para mujeres 
y diversidades en Parque Chacabuco y la reseña 
de la Caravana por el 8M en el Bajo Flores.
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Adherimos a:

#AyudaEscolar
A través del programa “Ayuda Cuota Escolar” el gobierno porte-

ño salió al auxilio de la clase media ante el grave contexto eco-

nómico que se vive actualmente. Anunció un beneficio para las 

familias que envían a sus hijos e hijas a las escuelas de gestión 

privada que reciben aportes del Estado, tan vilipendiado por las 

nuevas autoridades nacio-

nales y por una porción de 

nuestra sociedad que cree 

también que es el mal de to-

dos los males. Sin embargo, 

ya son 100 mil las personas 

inscriptas y que expresaron 

su adhesión para recibir un 

descuento de hasta 30 mil pesos por mes, dependiendo del 

porcentaje del subsidio que reciba la institución. “Vamos a asis-

tir a las familias pero también a las escuelas. Y haremos todo 

lo que esté a nuestro alcance para que ninguna escuela cierre. 

Cada escuela que cierra es una herida que queda en el barrio, 

en la historia, en los niños y las familias que se educaron”, dijo 

Jorge Macri tras dar a conocer esta noticia. En nuestra Comuna 

N°7, son varias las escuelas que aplican a este beneficio: Puertas 

de Sión, Instituto Parroquial Santa Clara, Instituto Susini, Instituto 

Virginio F. Grego, Instituto Schonthal, Jardín Integral Maimónides, 

Instituto Elisa Harilaos, Instituto E.S.B.A. Flores, Nueva Escuela de 

Educación La Obra, Nuestra Señora de Lujan de San José de 

Flores, Inmaculada Concepción de Nuestra Señora de Lourdes, 

Instituto Ana María Janer, Monseñor Aneiros de San José, Es-

cuela Miguel Hernandez, Instituto San Judas Tadeo, Instituto San 

José de Flores, Instituto Guardia de Honor del Santisimo Rosario, 

Instituto Nuestra Señora de la Misericordia, Instituto San Rober-

to, Instituto Medalla Milagrosa, Escuela Integral Maimónides, Es-

cuela Integral Casa de Moisés, Colegio del Libertador y Colegio 

Armenio Arzruni. La inversión estimada de la medida por tres 

meses es de entre once mil y doce mil millones de pesos. Des-

de esta redacción, saludamos con beneplácito esta medida y 

asimismo damos continuidad al reclamo para el mejoramiento 

urgente de la infraestructura escolar de las instituciones de ges-

tión pública de la comuna, la apertura de nuevas vacantes y la 

creación de una escuela secundaria en el barrio Parque Chaca-

buco, una demanda histórica de este barrio y su gente. 

>>editorial
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En Parque Chacabuco hay un nuevo espacio de entrenamiento para mujeres.

ARTES MARCIALES 
INCLUSIVAS

>> Deporte Social

En el deporte existen muchas artes 

marciales como el karate o el tae-

kwondo, pero en este caso vamos a 

contar sobre otro arte marcial cono-

cido como el judo. Esta práctica de-

portiva fue creada en el año 1882 por 

el maestro japonés Jigoro Kano y su 

objetivo es derribar al oponente usan-

do la fuerza del mismo. Para conocer 

este deporte, “La Taba” conversó  con 

la profesora Fernanda Piderit, que 

además de contar sobre su práctica, 

también tiene la idea de abrir el primer 

espacio de Judo para mujeres: “Esta 

es la primera vez que soy profesora 

responsable, desde enero de este 

año. Antes, como todavía no tenía cin-

turón negro, participé como ayudante 

en  clases para niños y adolescentes”. 

Asimismo, comentó que “Japón tiene 

una larga tradición de judo para mu-

jeres, tanto en el Kodokan (suerte de 

Meca para los judocas) como en las 

escuelas secundarias y en las univer-

sidades. En el mundo occidental, en 

cambio, no existe esta tradición. En 

las últimas décadas, ya que la partici-

pación de las mujeres es tan baja en 

el judo en general, la Federación In-

ternacional de Judo, promueve que se 

creen espacios destinados a captar y 

mantener a más mujeres en el judo a 

nivel global”. Piderit por otra parte dijo 

que éste sería el primer espacio des-

tinado a la iniciación en el judo para 

mujeres y diversidades. Además, indi-

có que no va a tener límite de edad 

para practicar. Los días que el lugar va 

a abrir son los viernes de 19 a 20:30 

horas en el Espacio Fit, situado en la 

calle Doblas al 1356. No hace falta 

asociarse para ser parte. Piderit señaló 

que el proyecto comenzó a mediados 

de enero y que ya han pasado 20 mu-

jeres, de las cuales 8 han ido a todas 

las clases. Respecto de su historia per-

sonal, Fernanda practicó judo desde 

los 9 años y llegó a los 21 años, luego 

dejó por los estudios y la ampliación 

de su familia. Pero su vida continuó. 

En el año 2020 llevó a su hija a prac-

ticar y la pandemia interrumpió el en-

nos sentimos cómodas en los entrena-

mientos. Sin embargo, cuando estuve 

como ayudante en las clases de niños 

y adolescentes, me di cuenta de que 

a partir de la pubertad, a partir de los 

12 años, había una gran deserción, me 

pregunté por qué pasaba y me puse 

a observar y a investigar”, comentó 

la profesora al reseñar el origen de 

este espacio. “En las clases de adul-

tos, noté que había mujeres que no se 

sentían del todo cómodas por diferen-

tes razones: desde la incomodidad a 

practicar con varones, hasta vergüen-

za por no poder hacer ciertos ejerci-

cios. Pensé en crear un espacio para 

que esas mujeres, las que por diferen-

tes razones no se sienten cómodas o 

quieren llegar a hacer ciertos ejerci-

cios y movimientos en un ambiente sin 

presiones, con el objetivo de que des-

pués vayan más seguras a los entre-

namientos normales que son mixtos”, 

explicó Fernanda y profundizó en la 

idea que en este espacio las mujeres 

pueden traer a sus hijos, ya que nota 

que la deserción puede venir por esta 

razón. Entonces, para que no dejen de 

entrenar, armaron este espacio para 

que los chicos se sientan contenidos e 

inclusive participen. “Un entrenamiento 

normal no es un lugar donde podes  lle-

var a niños pequeños; en cambio acá 

la propuesta es que las madres puedan 

incorporar a la práctica a sus hijos o hi-

jas, creando un ambiente lúdico y forta-

leciendo, por otro lado, el vínculo entre 

ellas”. Las expectativas de Piderit pasan 

por mantener el espacio de judo para 

mujeres y que haya una asistencia que 

les permita a las participantes mejorar 

en diferentes aspectos del deporte. 

Luego aparece el objetivo de pract icar 

la flexibilidad y la coordinación entre las 

parejas para las caídas y la katas, una 

suerte de demostración de las técnicas 

de ofensa y defensa personal. 

trenamiento. Al volver a sus orígenes, 

Fernanda retomó también la práctica y 

actualmente entrena, enseña y compi-

te dentro del judo. “La mayoría de las 

mujeres que nos iniciamos de niñas en 

el judo y que lo seguimos practicando 

"LAS MADRES 
PUEDEN TRAER A SUS 
HIJOS E HIJAS A LAS 
PRÁCTICAS".
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Durante marzo se llevó a cabo la inscripción para los 
talleres gratuitos del espacio cultural Marcó del Pont.

En el Instituto Vocacional de Arte 
comenzaron las clases pero siguen 
con los reclamos al gobierno porteño. Del 18 al 29 de marzo se llevó a cabo 

la inscripción a los talleres gratuitos 

del Espacio Cultural Marcó del Pont de 

Artigas 202 en Flores. Artesanías, foto-

grafía digital, percusión, tango y ritmos 

latinos, canto y formación coral, teatro 

y dibujo se encuentran entre las pro-

puestas del centro que comienzan este 

8 de abril. “Vamos a tener actividades 

durante todo el año muy diversas”, ex-

presó Gonzalo Blanco Abellón, coordi-

nador del espacio, quien comentó que 

“este año vamos a incorporar algunos 

talleres nuevos como periodismo y se-

rigrafía”. Por otra parte, Blanco Abellón 

señaló que “durante todo el año la idea 

es darle una marca personal al centro 

cultural. Los viernes serán más enfoca-

Un nuevo ciclo lectivo empezó en el mes de marzo 

para el Instituto Vocacional de Arte  “Manuel José 

de Labardén” de Parque Chacabuco. Sin embargo, con-

tinúan los reclamos por la falta de obras para recuperar 

uno de los salones de la institución y la ausencia de en-

trega de materiales para las clases. “No tenemos apor-

tes porque la DGEART no envía ni un material de trabajo”, 

explicó Eugenia, parte de la Asociación Cooperadora del 

IVA (ACAIVA), quien agregó que “por suerte, recibimos un 

montón de apoyo de las familias que hicieron el esfuerzo 

de pagar gran parte del año. Estamos bien, pero siempre 

con la conciencia de que no queremos naturalizar esto 

porque una escuela de enseñanza artística debería recibir 

materiales de trabajo”. Por otro lado, siguen esperando 

novedades sobre el salón a recuperar en la institución: 

ARRANCÓ 
EL AÑO 

>>Actividades Públicas>>Comunidad Educativa

“Seguimos esperando alguna novedad en la lucha del 

salón. Hay una readecuación de precios que no se está 

haciendo. La empresa concesionaria paró la obra porque 

el presupuesto que salió en la licitación ya no es acorde a 

los costos del trabajo”.

PUSO PRIMERA

dos hacia el teatro y los sábados más 

para espectáculos musicales, como 

bandas, solistas, coros u orquestas”. 

Por último, el coordinador remarcó que 

“todo vecino o vecina que haga músi-

ca o teatro puede acercarse al centro 

cultural y charlar conmigo para que po-

damos darle un espacio de difusión en 

el espacio”.

El centro cultural funciona dentro de la 

Casa Marcó del Pont, al lado de la es-

tación Flores del tren Sarmiento, don-

de desde 1857 circulaba el Ferrocarril 

Oeste de Buenos Aires. La propiedad 

era de la familia Marcó del Pont, un es-

pacio de descanso tipo casa quinta con 

sauces, magnolias, palmeras y madre-

selvas. Cuando la epidemia de fiebre 

amarilla asoló Buenos Aires, la caso-

na fue el refugio maternal de la famde 

ellos. También fue refugio de los heri-

dos de la Revolución de 1890, cuando 

la casa se convirtió en hospital de san-

gre. Después de un tiempo, en 1929, 

el Ferrocarril Oeste de Buenos Aires la 

compró. Después quedó abandonada 

y a merced de intrusos. Fue declarada 

Monumento Histórico Nacional, recu-

perada y restaurada, hasta albergar a la 

cultura del barrio de Flores.

PUBLICIDAD
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SIN CONTROL
>>El Barrio en Acción

Continúan los reclamos por los talleres 
y depósitos textiles en Flores Norte.

La agrupación vecinal “Recuperando Flores Norte” viene 

reclamando desde el año pasado acciones por parte de 

la Comuna N° 7 y el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires 

para evitar que continúe la proliferación de talleres y de-

pósitos textiles en la zona ubicada entre las calles Terrada, 

Yerbal, Avenida Gaona y Caracas. “El Código Urbanístico 

de la Ciudad dice específicamente que en esa zona no 

puede haber ningún taller, ni depósito y, sin embargo, se 

siguen construyendo”, explicó Ariel, integrante de la agru-

pación que realiza el reclamo, quien agregó: “Nos juntamos 

con Iara Surt a mediados de enero y la idea era empezar a 

trabajar alguna secuencia de control y de fiscalización, pero 

hasta el momento no se dio nada”. “La gestión anterior y la 

actual van por el mismo camino. Las dos miraron al costa-

do con las denuncias”, remarcó Karina, también parte de la 

agrupación. “Vos denuncias una obra ya empezada ante la 

Fiscalía y no pasa nada. Ponen una faja de clausura, pero la 

violan y siguen trabajando como si nada”, subrayó Ariel. Por 

otro lado, desde la agrupación, presentaron en diciembre 

un proyecto de ley en la legislatura porteña que propone 

“determinar esta zona en emergencia urbanística, lo que 

habilitaría al Poder Ejecutivo porteño a armar equipos para 

controlar la zona, se le asigna un presupuesto especial y se 

pueden hacer informes periódicos”, comentó Ariel, quien 

expresó que “tenemos la esperanza de que a partir de eso 

se puedan relevar las tantísimas irregularidades que hay en 

la zona, se pueda controlar mejor y ordenar”.
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Karina Valobra reseña la historia y presente 
de la Caravana del Bajo Flores por el 8M.

“NO HAY UN SOLO 
FEMINISMO”

>> Diálogos Comunitarios

En el Día Internacional de la Mujer 

Trabajadora, #8M, dialogamos con 

Karina Valobra, abogada e integrante 

de la Red de Docentes, Familias y Or-

ganizaciones del Bajo Flores, tras la 

realización de otra caravana en el Bajo 

Flores. “Marchamos contra el ajuste, 

la represión y el hambre”, ésta fue la 

consigna principal de la jornada. Esta 

actividad dio sus primeros pasos en el 

2015 y como todos los años recorre di-

ferentes postas dependientes de insti-

tuciones del Estado, donde se intenta 

educar y concientizar sobre los dere-

chos de género, disidencias, sexuales 

y reproductivos. “Esta caravana viene 

también a expresar otras formas de 

poder acompañar esa manifestación 

que se da en el centro y que es ver-

daderamente importante que suceda. 

Pero hay otros territorios en los cuales 

ese tipo de manifestaciones no siem-

pre son posibles”, admitió Valobra en 

dialogo con “La Taba”. Por otro lado, 

aclaró que la actividad “tiene que ver 

con el poder que las mujeres sean por 

momentos dueñas de ese espacio 

público que muchas veces les está 

vedado”. Porque en la caravana las 

mujeres del barrio ganan la voz y “en 

esta apropiación también se producen 

discursos en aimara, en quechua, en 

las lenguas originarias de estas muje-

res que también son causa de discri-

OTRO TERRITORIO

“En estos barrios populares, donde 

hay una segmentación territorial muy 

marcada por cuestiones vinculadas 

no solamente a la forma en que se 

distribuye el espacio en la ciudad de 

ricos y pobres, de edificación formal o 

informal, villa miseria y zonas residen-

ciales, sino también por un montón de 

fronteras simbólicas atravesadas por 

el racismo, por las situaciones de mi-

gración que muchas familias transitan, 

por diferentes formas de violencia en 

el territorio que están dadas en las ca-

lles o como la violencia institucional”.

OTRO FEMINISMO 

 “Hay divisiones dentro del feminis-

mo. O sea, hay feminismos y no hay 

un solo feminismo. Nos parece que 

hay cuestiones que son transversales, 

pero que la forma en que esa versatili-

dad, cobra en cada condición de cada 

mujer es totalmente distinta”. 

CUANDO EL HAMBRE 

NO PUEDE ESPERAR

“Hubo una olla popular para más de 

2.000 personas como forma de visi-

bilizar el trabajo dentro de los come-

dores, en el marco del recorte en las 

raciones en los espacios comunitarios 

y escolares, donde las niñeces no es-

tán pudiendo continuar la jornada de 

minación y de humillación en forma ge-

neral, incluso dentro del propio barrio”. 

Un feminismo que se construye desde 

la propia territorialidad.

clase porque les piden a los maestros 

que les den de comer. También en los 

centros de salud se están recibiendo 

casos de desnutrición infantil”. 
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En el mes de las Pascuas, hubo bendición de los ramos 

de olivo en la Parroquia Santa Isabel de Hungría de 

Estrada 823. Victoria De León, coordinadora de las visitas 

guiadas, contó a este medio que el “Domingo de Ramos 

dio inicio a la Semana Santa. Se celebraron dos misas don-

decomo es tradición se bendijeron los Ramos de Olivo”. La 

bendición fue muy concurrida, no sólo por personas reli-

giosas sino también por gente que quiso observar y asistir 

al evento. “Suelen ser misas muy especiales por la gran 

cantidad de concurrencia. El ramo de olivo pasa a ser parte 

de los hogares, de los negocios, de los espacios cotidianos 

de las cristianas y cristianos durante todo el año como sím-

bolo de esperanza y de resurrección”, manifestó De León y 

agregó que el balance es “positivo porque la parroquia se 

llenó el domingo, a pesar de este momento de desencuen-

tro, de pesadumbre, las personas decidieron encontrarse, 

estar presentes en la misa que es un acto comunitario para 

los cristianos y las cristianas. Así que eso fue muy positivo”.

Es casi natural. Argentina tiene una tradición solidaria in-

mensa y espontánea cuando las personas más vulnera-

bles en tiempos de crisis sociales y económicas necesitan 

de una mano para comer o para recuperar lo perdido tras 

alguna catástrofe climática. El club Villa Miraflores de Cobo 

1780, en pleno corazón del Bajo Flores, lanzó una campaña 

solidaria que consiste en recibir donaciones de alimentos 

no perecederos, ropa de invierno y de verano, muebles, 

elementos de cocina, y ropa de cama para las familias más 

afectadas. “Esto surge de las necesidades que hay en el 

barrio, y esto nos ayuda también a dar una mano econó-

mica que ayuda a solventar la crisis que estamos atrave-

sando”, dijo Vladimir Sacaca y asimismo detalló que en el 

club brindan “asistencia alimentaria, damos una merienda, 

y las personas que llegan se pueden higienizar dentro del 

establecimiento. Tenemos un espacio de primera escucha, 

contamos con una trabajadora social que intenta resolver 

algunas cuestiones que tengan que ver con trámites, tur-

nos, DNI, certificados de nacimiento”. Cabe destacar que 

en este lugar también funciona un espacio para la conten-

ción y ayuda de personas afectadas por consumos proble-

máticos y/o en situación de calle.

SOLIDARIDAD

PASCUAS
El Club Villa Miraflores lanzó una gran 
campaña para recibir donaciones.

La artista Aiko Iwakawa presentó un 
tutorial sobre pintura oriental en el 
Espacio Cultural Adán Buenosayres.

La Parroquia Santa Isabel de Hungría 
tuvo misas y una gran afluencia.

El pasado 18 de marzo, la artista cordobesa, de ascendencia 

japonesa, Aiko Iwakawa presentó un tutorial acerca de la 

pintura oriental en el Espacio Cultural Adán Buenosayres de 

Parque Chacabuco. Conversamos con la pintora y acuarelista 

para conocer más sobre esta técnica.

Revista La Taba: ¿De qué se trata tu arte?

Aiko Iwakawa: Soy pintora de pintura oriental y acuarelista. 

Me inicié en una Escuela de Bellas Artes y, después de pasar 

por varias técnicas, me decidí por la pintura oriental por mis 

orígenes (N. de R.: Su padre es japonés) y por la acuarela por-

que me llamó la atención y me permite pintar el espíritu de la 

CONTACTO CON 
LA NATURALEZA

naturaleza. 

RLT: ¿Cómo son estas 

técnicas y su relación 

con la naturaleza?

AI: En cuanto a la pin-

tura oriental, trabajo 

sobre papel de arroz 

que se monta sobre una superficie rígida blanca. Con las acua-

relas pinto sobre papel de algodón. El método que utilizo es un 

método propio que tiene que ver con la contemplación de todo 

lo que sea vegetación autóctona. La contemplación tiene una 

base oriental. El tema es hacer contacto con la naturaleza que 

nos rodea, por eso se empieza con plantas aromáticas, medici-

nales, todo lo que sea autóctono y después los paisajes de acá.

RLT: ¿Tiene mucho que ver con lo espiritual?

AI: Se une mucho lo espiritual con las emociones, es el arte 

que más me gusta. Yo tengo mucha simbiosis con la natura-

leza y lo que intento es que la persona que vea la obra, a su 

vez, vea que la naturaleza tiene su propia mirada sobre las 

personas, esa es mi idea.

En marzo fue primicia de este medio y ahora 
se confirmó el ingreso de Marcelo Freire 
a la Junta Comunal N° 7.

Finalmente, Federico Bouzas, del 

espacio de Juntos por el Cambio, 

dio un paso al costado y renunció a su 

cargo dentro de la Junta Comunal N° 7. 

De esta manera, Marcelo Freire, presi-

dente de la Asociación de Comercian-

tes, Profesionales, Industriales y Veci-

nos de Av. Gaona de la Comuna N° 7 

A FONDO
>>Terruño Político

y también secretario de Hacienda de 

la Federación de Comercio e Industria 

de la Ciudad de Buenos Aires (FECO-

BA), asumió en su lugar y ya comenzó 

a trabajar.

Revista La Taba: ¿Cómo fue el proce-

so para asumir como juntista en la 

Comuna N° 7?

Marcelo Freire: Una vez que presenta 

la renuncia Federico Bouzas, empieza 

todo un proceso donde la Junta Elec-

toral me consulta si quiero tomar el 

cargo (N. del R.: Freire fue en la terce-

ra posición de la lista de Bouzas en las 

elecciones porteñas). Les dije que sí, 

que me interesaba y, entonces, salió 

una resolución nombrándome como 

juntista por la vacancia del lugar. Ese 

fue el camino. Ya tuvimos la primera 

reunión de Junta y conocí al resto de 

los juntistas, quienes me comentaron 

cómo vienen trabajando.

RLT: ¿En qué áreas vas a trabajar?

MF: Las áreas que me corresponden 

son Espacio Público, Atención Ciuda-

dana, Deporte y Tercera Edad. Tuve 

que tomar las que dejó Bouzas. En 

la reunión que tuvimos, cada uno co-

mentó los adelantos de cada área. En 

los próximos días voy a conocer con 

más claridad lo que se viene haciendo 

y voy a empezar a aportar con lo que 

pueda.

RLT: ¿Qué aportes considerás que 

podés hacer en la Junta Comunal?

MF: Para mí es un orgullo asumir 

como comunero, más cuando uno 

vivió toda su vida en el barrio. Tengo 

estudios, empresa, toda mi vida pasó 

"VIVÍ TODA LA VIDA 
EN EL BARRIO".

por esta Comuna. Así que, tener la 

posibilidad de devolver un poquito lo 

que el barrio te da, está muy bueno. 

Me parece que en lo que voy a tra-

bajar mucho es en escuchar y solu-

cionar los problemas diarios del veci-

no. Se necesita un acompañamiento 

más de cerca para que el vecino se 

sienta acompañado por la política.

RLT: ¿Con qué Junta Comunal te en-

contraste?

MF: Me pareció un grupo muy lindo, 

de distintos espacios políticos, pero 

me parece que es un grupo interesan-

te como para trabajar. A veces la políti-

ca no escucha o no está a la altura de 

lo que el vecino necesita. Lo que te da 

el trabajar en la comuna es esa cerca-

nía, poder escuchar al vecino y tratar 

de trabajar para solucionar cosas de 

la vida diaria. Quizás uno desde este 

lugar pueda hacer un esfuerzo mayor. 

RLT: ¿Vas a continuar trabajando con 

la Asociación de Comerciantes de 

Gaona y en FECOBA?

MF: En FECOBA voy a seguir con el 

cargo que tenía. Legalmente y esta-

tutariamente se puede hacer y des-

de el lugar que me toca en la Comu-

na puedo fortalecer el comercio de 

barrio mayormente. Una de las cosas 

que más me gustaría hacer es traba-

jar fuerte en el desarrollo de centros 

comerciales en la Comuna. Hay para 

desarrollar muchísimo. También, 

voy a continuar con la Asociación 

de Gaona ayudado por mucha gen-

te de la Comisión Directiva, pero lo 

principal hoy es pensar en toda la 

Comuna, no solamente en un centro 

comercial sino en todos.
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>> fuga de palabras

Estar con cortes de suministro eléctrico en los ba-

rrios de Flores, Parque Chacabuco y Caballito es 

el clásico cuento desde hace más de diez años. Pri-

mero era por las altas temperaturas del verano, lue-

go se sumaron los cortes de invierno sin excusas. En 

este inicio del 2024 agregamos el estallido de una 

central y también las lluvias. Todos los vecinos tienen 

algo para enojarse por este tema. Y yo ya escribí so-

bre la falta de luz. Pero hoy, les quiero contar la his-

toria de Pepa, una muchacha grande que concurre a 

un instituto para hombres y mujeres con capacidades 

distintas en Flores. Ella tiene como familia solo a su 

mamá que tiene más de ochenta años. La mamá de 

Pepa está enferma y no puede sacar a pasear a su 

hija durante el fin de semana. Para Pepa la felicidad 

llega los lunes que concurre a su instituto. Digo bien: 

su instituto, porque es su casa. El lugar de encuentro 

con los amigos y los profes. Además, ella trabaja duro 

en las tareas que tiene asignada. A Pepa la compu-

tadora de Edesur le dice que la luz vendrá en tres 

horas, en cinco, en ocho  y así pasan los días, una 

semana y la otra semana. Ella llora detrás de la puerta 

de su habitación. Ella piensa que la pandemia volvió.  

Pepa y sus 150 compañeros no saben de juicios ni de 

reclamos. A ellos les cuesta entender por qué a los 

de Edesur y a los presidentes no les importa nada de 

ellos. Entonces yo le digo: ¡Pepa! En este mundo se 

perdió la capacidad de comprender y compartir los 

sentimientos de los demás.       

FALTA 
DE EMPATÍA 
✎ Por GAIA

El boxeo es un deporte consolida-

do para la gente, es una actividad 

muy consumida no solo por televi-

dentes, sino también practicada por 

la gente. Hay muchos espacios que 

ya tienen boxeadores entrenando 

para poder convertirse en los mejo-

res. El Club 17 de Octubre, situado en 

Culpina 1057, tiene su lugar en el cual 

se puede practicar, pero además 

acobijó la fecha 2 de la Temporada 

12 de La Liga Metropolitana de Boxeo 

Amateur, que se realizó el sábado 16 

de marzo. “En el año 2020, arrimé un 

proyecto que era el de crear una es-

cuela de boxeo y empezamos a tra-

bajar en plena pandemia, con Vicen-

te Holgado, que lamentablemente 

falleció, para desarrollar lo que hoy 

es el 17 de Octubre Boxing Club”, afir-

mó Juan Pedro Gallardo, uno de los 

fundadores del club y encargado del 

área de box. Además, señaló que el 

club ya está afiliado a la Federación 

Argentina de Boxeo (FAB). La fecha 

comenzó a las 11 de la mañana con 

los pesajes y luego arrancaron las 

peleas. El ring fue armado en lo que 

sería el círculo central de la cancha 

que tiene el club. La cantidad de gen-

te fue variando, al principio no había 

demasiadas, pero al pasar las horas 

y las peleas, el club se fue llenando 

de gente. Algunas peleas fueron por 

la disputa del título, ya sea para con-

servarlo o ganárselo al que lo tenía, 

y otras fueron para abultar la canti-

dad de victorias logradas. La activi-

dad se extendió hasta las 23.30 de 

la noche y se convirtió en un evento 

masivo, para disfrutar del boxeo en el 

barrio. Un sábado boxístico para sa-

car entrada, buscar un espacio para 

sentarse y esperar para ver a esos 

boxeadores amateurs que buscan 

mejorar y avanzar para luego quien 

sabe profesionalizarse y lograr algún 

título oficial. “Hacemos exhibiciones 

propias de boxeo en el club, las al-

ternamos con las fechas de liga, se-

guramente volveremos a hacer más 

adelante. Otro hito importante que 

realizamos en el marco de la activi-

dad de boxeo fue la entrega de los 

Premios Gatica que hicimos el año 

pasado y este año vamos a volver a 

hacer su segunda edición, ya empe-

zamos a trabajar un poquito en eso”, 

manifestó con orgullo Gallardo por el 

esfuerzo que hacen para que 17 de 

Octubre se haga un lugar en el bo-

xeo. Por su parte, Leonardo Militello, 

presidente del Club 17 de Octubre 

y también comunero, señaló a “La 

Taba” que para ellos es muy impor-

tante que la institución tenga una 

relación para que la Liga desarrolle 

actividades en el club y además que 

sea sede para el circuito de la FAB. 

“Nos enorgullece por el nivel compe-

titivo y por el marco de seriedad  y 

cuidado de los deportistas, en el que 

se realizan los eventos”, manifestó 

Militello. Acto seguido, Gallardo se-

ñaló que crecen día a día en calidad 

técnica, experiencia y en el deseo de 

contar con boxeadores con licencia 

FAB del club. “Aspiramos al boxeo 

profesional y al mejoramiento del 

gimnasio y la escuela en materia de 

infraestructura, calidad técnica, cor-

dialidad, compañerismo y solidaridad 

con todos aquellos que quieran estar 

con nosotros”, cerró Gallardo.

El Club 17 de Octubre sigue apoyando a los pugilistas.

VELADA DE BOX
>>Instituciones

Seguí leyendo nuestras noticias en 
 www.caballitourbano.com.ar
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Hubo placas conmemorativas y actos en el Hospital Piñero por el 24 de marzo. 

El Hospital Álvarez necesita de personas voluntarias 
dadoras de sangre debido al actual stock crítico. 

SIEMPRE LA MEMORIA
>>Cultura Local

Durante la semana de la memoria, 

precisamente el jueves 21 de mar-

zo, se colocaron placas conmemorati-

vas a las personas desaparecidas del 

Hospital Piñero en la última dictadura 

cívico militar. Las llevaron en 1976. Se 

trataba de las psicopedagogas Mó-

nica Mignone y María Marta Vásquez 

Ocampo; el subjefe del servicio de 

otorrinolaringología, Félix Gallina; y 

el bioquímico Oscar Segal. Al día de 

hoy estas personas se encuentran 

desaparecidas. El acto y muy senti-

do homenaje organizado por el Co-

lectivo por la Memoria del Hospital 

Piñero, contó con la presencia de los 

familiares, referentes de organismos 

de derechos humanos,  trabajadores 

del hospital, organizaciones del ba-

rrio como Flores Solidario, integrantes 

de la Junta Comunal N° 7 y estudian-

tes de las escuelas de esta zona de 

Flores. Primero, desde temprano por 

la mañana, el encuentro se dio en la 

sala de espera de otorrinolaringología 

en el pabellón naranja, dentro del pri-

mer piso, donde allí se colocaron las 

placas. Las emociones aquí se confun-

dieron con los aplausos, el silencio, y 

también el grito de ¡presentes, ahora, 

y siempre! Más tarde, el acto de cierre 

se dio en la entrada del hospital, don-

de se produjo un encuentro con ni-

ños, niñas y adolescentes de escuelas 

públicas de nivel primario del barrio. 

En declaraciones con este medio, el 

comunero Leonardo Militello expresó 

que “el saldo de la experiencia de lo 

que pasó el otro día fue muy valioso 

porque creo que pudimos coincidir en 

este homenaje como no pasaba hace 

mucho tiempo distintas instituciones 

barriales, de la comuna, trabajadores 

del hospital, el distrito escolar 11 con 

las diferentes escuelas como la 4, la 6 

y la 3”. Además, el comunero continuó 

destacando que “fue muy importante 

la presencia de organismos de dere-

chos humanos barriales y otros distrita-

les, como la APDH, el Observatorio de 

Derechos Humanos de la Comuna 7, y 

los familiares de los trabajadores des-

aparecidos del hospital por supuesto”. 

“No fue solo la posibilidad de conse-

guir combinar esta actividad en parti-

cular, sino cómo se generó, cómo se 

produjo, y además cómo las escuelas 

fueron trabajando sobre la actividad 

con los chicos durante semanas. De 

ver cómo se movilizaron detrás de esto 

los trabajadores del hospital”, agregó 

Militello. Por último, reflexionó al decir 

que “este 24 de marzo para nosotros 

tuvo una carga emotiva y política parti-

cular, justamente en un contexto donde 

se está poniendo en debate la cuestión 

de los derechos humanos. Más que 

nunca que hay una comunidad activa 

con sus organizaciones concientizando 

y trabajando con los más chicos esta 

temática. Significó una experiencia que 

nos dejó muy satisfechos”.  

Cada vez hay menos donantes de 

sangre voluntarios, lo que impacta 

negativamente en los bancos de san-

gre de todo el país, cuando realizar la 

donación es sencillo y sólo toma 20 

minutos. Para donar sangre hay que 

tener entre 16 y 65 años, gozar de 

buena salud al momento de la dona-

ción, ir con algún documento que acre-

dite la identidad y haber desayunado. 

Conversamos con Laura Visnivetski, 

Jefa de Unidad de Hemoterapia del 

Hospital de Agudos Dr. Teodoro Álva-

rez (Dr. Juan Felipe Aranguren 2701), 

quien nos explicó que previo a la do-

nación se completa una planilla con 

DONAR SANGRE, 
DONAR VIDA

>>Actualidad Informativa

de la Ciudad o los centros de dona-

ción u hospitales privados” porque “la 

sangre es un tejido que corre por las 

venas de los seres vivos y no se pue-

de comprar. Cuando estás en una ur-

gencia, los bancos de sangre tenemos 

que estar preparados. El tema es que 

lamentablemente cada vez es menos 

la cantidad de gente que va a donar. 

Son 5 o 10 donantes por día y en este 

momento es muy poco”.

Seguí leyendo 
nuestras noticias en 

www.tintasdeboedo.com.ar

información, se realiza una entrevista 

médica y se lleva a cabo un control de 

hemoglobina o de hematocrito con el 

fin de evaluar el estado de salud del 

donante. “Cuando donás sentís un 

montón de alegría, porque es hacer 

algo bueno por el otro sin recibir nada 

a cambio. Es totalmente voluntario, al-

truista, solidario”, planteó Visnivetski, 

quien agregó que “es dar un pedacito 

de mí para los otros, para los que lo 

necesiten. Eso produce una gran feli-

cidad”. Además, la profesional invitó a 

los vecinos y vecinas a donar no sólo 

en el Hospital Álvarez, sino “en cual-

quiera de los hospitales del Gobierno 




